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公园、小区的健身器材多数都已年久失修
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锈迹斑斑、缺胳膊少腿

健身器材问题可真多

近日记者走访了济北公园、多个
小区、村庄等地的健身小广场发现，
各处的健身器材大多年久失修，器材
本身刷的油漆已经脱落，形成了一块
块的锈迹，看上去就如同一块“狗皮
膏药”贴在这些健身器材之上，影响
了整体美观。

再有一些健身器材损坏程度比
较严重，不是缺胳膊就是少了腿，甚
至一些器材的零部件已经发生了轻
微松动。记者在花园小区健身小广场
内发现，本应该有四个轮子的太极
轮，现只剩了三个，并且轮子的损坏
处早已形成了锈迹，可见太极轮的损
坏有一段时间了。

“天气好的时候，早上会有不少
年纪大的居民在小区内用这些器材
锻炼身体，甚至有时还有很多小孩利
用这些器材进行玩乐。”张先生说，这
些器材目前的损坏程度比较严重，存
在一定的安全隐患，“为了安全起见，
现在我们都不在小区内进行锻炼
了。”

找一处好的健身场所

简直太难了

据张先生介绍，目前他们一家会
利用晚上的时间前往济北公园，利用
那里的健身器材进行一系列的身体
锻炼，有山有水，环境不错，确实是一
个锻炼身体的好去处，但现在济北公
园内的健身器材出现了跟他们小区
同样的情况，市民经常触碰的位置，
由于工作人员没有及时维护，形成了
一块块的锈迹。

在健身器材连接处的表面，由于
常年日晒雨淋已经生锈，“现在想找
一些既能锻炼身体又没有安全隐患
的健身器材，简直太难了。”张先生
说。

“这些健身器材若是真发生安全
问题，造成的危害就大了。”张先生
说，济北公园的环境虽然好，并且晚
上灯火通明，是个锻炼的好出去，但
是他可不敢拿全家人的安全开玩笑，

“现在他们已经换到政务中心进行锻
炼了，跑跑步、打打羽毛球，这种锻炼
方式也是不错的。”

农村健身器材

大多受冷落

县城的市民想找一处健身器材
完好、环境好、不收费的健身场所，在
目前看来确实有点难，但是身处农村
的居民却完全没有这样的烦恼。据济
阳县曲堤镇大柳树村的村民介绍，他
们村附近的健身器材平时基本上没
有人去用，“白天干地里的那些农活
都累得半死，好不容易中午、晚上可
以有个时间休息一下，谁还去小广场
锻炼啊！”现在他们村的小广场基本

上被广场舞给占领了。
记者来到济阳县曲堤镇的程家、

大柳树、姜集等村庄发现，健身小广
场上甚是冷清，只有几位老人坐在广
场墙角晒太阳。农村健身器材不受村
民青睐，广场各处的健身器材虽没有
较大程度的损坏，但由于长时间的日
晒雨淋，器材表面粉刷的油漆已有很
大程度脱落。

“前几天这个时间可能会有几个
孩子在这打球，但是现在学生开学
了，基本上没有人来这里了。”在广场
晒太阳的李先生说，晚上来广场的人
比较多，尤其是妇女，都在这里跟着
音乐跳舞，“现在村民基本上都在大
棚里忙活，谁有闲工夫来这里啊！”

有些器材已报废

无维修价值

据济北公园管理处的相关负责
人介绍，预计今年5月份，济北公园、
政务中心附近的健身器材将一并换
新。“平时我们会对公园内的健身器
材进行相关的维护，比如说刷漆保
养、安全测量等。”工作人员说，由于
济北公园内的这些健身器材已经用
了十多年的时间了，基本上处于报废
的边缘，没有进行维修的价值了，“现
在我们已经递交了申请，预计在今年
5月份，济北公园以及政务中心附近
的健身器材将一并换新。”

据了解，县城各小区内的健身器
材都是由物业进行日常维护及维修。

“我们小区的健身器材基本上都是一
年进行一次维护。”花园小区物业工
作人员说，由于小区内的健身器材已
有七八年的时间，一些器材已经损
坏，没有办法进行维修。“我们小区的
健身器材都是别人赠送的，因此维修
是由我们物业进行。”

各村庄小广场内的健身器材都
是由各村委会进行维修以及维护，

“一般厂家都会有免费维修的年限，
在年限内是由厂家进行维修。”曲堤
镇工作人员说，健身器材若超出厂家
的免费维修年限，则是由村委会出资
进行维修。

使用健身器材

应当合理科学

济阳县各小区、公园、村庄等地
引入健身器材，本是想为居民提供锻
炼的好去处，但由于不规范使用、器
材缺少专人看护等原因，导致健身器
材损耗加快。再加上健身器材后期维
护不及时，留下了不少安全隐患，让
原本的好事陷入了尴尬之地，人们健
身的热情也大打折扣。

据曲堤镇负责人介绍，健身器材
虽然有一定的使用年限，但平时却离
不开人们的共同维护。健身器材损坏
后进行维修需要很大的财力及物力，
因此人们在使用健身器材时应做到
科学、合理，按照说明书进行锻炼，来
延长器材的使用寿命。

元宵节过后，气温慢慢回升，外出游玩、锻炼的人陆陆续续增
多，小区、公园、村庄内的健身小广场就成了人们的最佳去处。但
近日有多名市民给本报“有事您说”打来电话反映，小区、公园内
的健身器材大多年久失修，市民担心其安全性，希望相关部门能
予以维护。据济阳县各小区、公园、村庄等地的健身器材相关管理
负责人介绍，平时他们会对健身器材进行日常维护，但一些器材
已濒临报废，没有维修的价值。

文/片 本报记者 刘慧

▲花园小区内的太
极轮已损坏。

济北公园内的健
身器材表面油漆已脱
落。
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